

ACTUALIDADES

La superioridad racial

Hablando acerca del mito de la superioridad racial, asegura un distinguido escritor que el hombre, como el resto de la fauna, y como la flora, es producto del suelo de donde nace.

El cielo, el paisaje, el sol, la tierra, el viento, la lluvia, la nieve, le imprimen aspectos diversos.

Mas, la especie es una.

Grupos aislados, en determinadas circunstancias modifican sus condiciones físicas, y sobre todo, su mentalidad. Pero los caracteres fundamentales persisten.

En la fatigosa peregrinación sobre la tierra algunas tribus se han extraviado, reclusas en parajes remotos, perdido el contacto con las demás, y se han estancado. Se han quedado atrás. Han perdido mil, dos mil, cinco mil, quizás diez mil años de progreso. Pero, ¿qué son diez mil años en los incalculables millones de siglos que lleva el hombre de haber surgido sobre el haz del planeta que habitamos?

Aún atrasados los hombres conservan los caracteres comunes de la especie; la visión estereoscópica, que permitió a los griegos el maravilloso invento de la geometría; el lenguaje articulado que abrió al espíritu horizontes sin confines; la ciencia de hacer fuego, base de la sociedad, y la "utensilización", o sea, la facultad de aprovechar las cosas, fundamento de la industria. Franqueado ese límite, todo progreso mental viene a ser asimilable.

Conviene los psicólogos en que el hombre, desde su estado embrionario, unicelular, hasta la edad adulta, abarca, en el cortísimo espacio de su existencia, toda la evolución biológica.

En esta misteriosa condensación del pasado, los siglos y los milenios son instantes.

Todo lo que nuestros antepasados fueron trabajosa, lenta, difícilmente aprendiendo, descubriendo e inventando, nosotros lo asimilamos en unos cuantos años.

Así los pueblos, al encontrarse de nuevo en la

corriente de la civilización, avanzan a grandes saltos en cuanto las condiciones le son propias.

Cuando el Comodoro Perry se presentó, como hombre superior, frente a las costas japonesas, aquel pueblo había permanecido ensimismado durante muchos siglos.

Su filosofía se encerraba en las enseñanzas de Budha. Su ciencia se debatía en la penumbra del empirismo, iluminado apenas por una metafísica confusa y misteriosa.

Ni Aristóteles, ni Platón, ni Euclides, ni Galileo, ni Leibnitz, ni Ambrosio Pare, ni Linneo, le habían abierto el espíritu a los conceptos de la civilización occidental.

Y en menos de un siglo, ese mismo pueblo fabrica sus locomotoras, sus buques mercantes y de guerra, su armamento; en una palabra, cuanto podía fabricar cualquiera otra nación, la más bien dotada de la tierra.

Los dos polos de la civilización moderna han sido el Norte de Europa y el centro del Africa.

Los que proclaman la superioridad relativa colocan siempre a la raza blanca, en sus variedades nórdicas, en el pináculo, y las razas negras del corazón de Africa, al fin de la escala. Los americanos la esclavizaron, la tuvieron en sujeción absoluta. Hace apenas sesenta años que fueron los negros parcialmente redimidos. Pues bien, hoy, en casi todos los Estados industriales de la Unión Americana, que es donde el negro tiene derecho a adquirir el máximo bienestar y libertad, el analfabetismo de éste es muy inferior al del extranjero blanco.

El fenómeno contrario se produce en los Estados del Sur, en la llamada "zona de color", donde el negro todavía está sujeto a una desigualdad social, económica y política, que estorba su educación.

Esto viene a demostrar que el mito de la superioridad racial ha sido y es aún funestísimo para la civilización y la paz universal.

El gringo Barattieri en el Teatro Nacional

Próximamente llegará a nuestra capital la notable compañía de comedia argentina, que dirige el eminente actor Esteban Villanova, el que obtuvo aquí un éxito tan grande hace poco más de un año y el que hizo tan popular y simpático tipo del gringo Barattieri.

Viene en la compañía la excelente y simpatísimamente actriz Manolita Villanova, que se ganó la simpatía y la admiración de nuestro público.

La Compañía Villanova actuará en el Nacional a precios discretos.

Le deseamos que su éxito sea todavía mas grande que en la temporada anterior.

Misa de Novenario

Hoy, en la mañana, se han celebrado solemnes funerales en la Iglesia Catedral de Alajuela en sufragio de los que perecieron en la trágica catástrofe ocurrida en el puente del Virilla el 14 del corriente.

Estuvieron muy concurridos.

También se ha celebrado otra misa en el lugar donde ocurrió la catástrofe.

Fue una romería de gente, acompañando así en su sufrimiento a las familias dolientes.

Otra víctima

En Fraijanes de Alajuela ocurrió el viernes último otro hecho de sangre.

Con motivo de la festividad que se celebraba, el policía de aquel lugar disparó su revólver a Abelardo Sibaja, quien cayó muerto en seguida.

El policial declaró que fue en defensa propia.

Las autoridades de Alajuela investigan el hecho para sentar las responsabilidades.

En Río Segundo de Guápiles, Hernán Zumbado hirió a Marcos Escobar por cuestiones personales.

Rebaja en su pena

Examinada la solicitud de Roque García Jiménez para que se le conceda la rebaja de la décima parte de la pena de dos años, ocho meses y veintidós días de presidio interior menor que se le impuso por robo en daño de Rafael y Emeterio González Moya; y visto el informe favorable de la Corte Suprema de Justicia, por encontrarse el reo en el caso del artículo 26 de la Ley de Gracia.

"Siluetas"

El número de la revista SILUETAS, reformada; que se publicó ayer domingo, ha obtenido del público la mejor acogida.

El material literario que contiene es todo de actualidad, interesante y ameno, y publica profusión de preciosos grabados. La portada, del notable artista Pallette Varas, es el monumento de las guerras de Walker hecho en siluta.

De la dirección de esta revista se ha encargado el excelente periodista don Pio Tamayo, y en sus "propósitos" explica cómo lo hecho en ese número es apenas una sombra de lo que pretende hacer, hasta convertir SILUETAS en una gran revista que encierre todas las palpitaciones de la vida moderna, como las mejores que se publican en las grandes capitales.

El éxito ha sido tan halagador, que ayer al medio día apenas quedaban ejemplares.

Vaya nuestra felicitación al amigo Tamayo.

Obras de gran utilidad, en la Dirección de "La Prensa".

El sorteo de la Reforms a la Constitución de El Salvador

Como de costumbre el sábado se verificó el sorteo 164 de la Cooperativa de Casas habiendo sido favorecido con Rafael M. Moya con el número 483.

Nos alegramos de su buena suerte.

Nombramientos

Nombrar a los señores Francisco Chavarría y Jorge Arana ú. ap. para los cargos de Agente Principal de Policía de Santa Barbara del cantón de Santa Cruz, el primero, y Agente de Policía de Higuerón de Cañas, el segundo.

Nombrar al señor Miguel Saborío ú. ap., para el cargo de Agente Principal de Policía de Corralillo del cantón central de Cartago.

Nombrar al señor Apolonio Hernández Avendaño, para el cargo de Agente de Policía de Jesús del cantón de Atenas.

Nombrar a los señores Isabel Moraga y Fidel Molina M. para los cargos de Agentes de Policía de Corralillo y Quirimán del cantón de Nicoya, respectivamente.

San Salvador, 19 de los tratados diplomáticos celebrados por El Salvador, Honduras y Nicaragua, antes del apareamiento de la República Mayor de Centro América, primero y República Federal de Centro América después.

Se han presentado opiniones razonadas de don César Meléndez González y del honorable representante Dr. Tomás Marín, respecto a que la Constitución del 13 de agosto de 1886, está derogada y las doctrinas sustanciales por los Doctores Pedro Angel, Vicente Cortés Real, José Maxo.—Diario del Salvador.

El Poder Ejecutivo nombra un investigador Corona fúnebre

El Ilmo. Sr. Obispo Volio acoge con gran simpatía la iniciativa para editar una corona fúnebre en recuerdo de las víctimas del puente de Virilla ocurrida el 14 del corriente.

Ojalá se realice tan mercedo tributo.

catóricos del corriente, en el puente del río Virilla, línea del Ferrocarril de Costa Rica".

El Ejecutivo ha dictado este acuerdo: "Nombrar al señor coronel don Francisco Roldán Hidalgo para que por encargo de esta Secretaría, practique una investigación con el fin de establecer la identidad, estado y demás condiciones pecuniarias de las víctimas del accidente ferroviario ocurrido el domingo

La deuda exterior de Honduras

Tegucigalpa 14

La Unión Ferrocarrilera de Honduras, una de las agrupaciones más pujantes en el Norte con asiento en Pto. Cortés, ha dirigido al primer magistrado de la nación un conceptuoso mensaje de adhesión por el trascendental paso dado en el arreglo de la deuda externa, augurándole el engrandecimiento y prosperidad de la patria. En lugar del Lic. Benjamin M. Guzmán que renunció, ha sido nombrado el Dr. Esteban Guardado, profesor de los cursos 3 y 4 del Instituto Nacional. Eréndina Pineda Secretaria de la D. E. Inspección del Departamento de Enseñanza Primaria.

Marítimas

Limón, 19.—Hoy a las 6 horas fondó el vapor americano «Abangares», procedente de Nueva Orleans; carga: 6614 bultos, correspondencia 284 sacos. Pasajeros: Lisle S. Gardiner, Sam W. Keese, Silfred Mc. Intyre, Manuel Rodríguez, Norrtimer Shand, Maurice L. Garay, Amalia de Gray, Jorge Garay, José Pastor Fernández, John Mc Ewen, Clara Febrari, Gregorio Sandino, América de Sandino, Victoria A. Ortiz, John Harry, Edith Harry, Weston Cbamberlain, Eleonor de Chamberlain, Enrique Pucci, Odette de Pucci, Juan Pucci, Jiondonia Pucci, John B. Stafford, William M. Clinchard, Ross Mc Elroy, Herbert Schumacher, Edward English, Baltazar Chavarría, José M. Mora, Asunción Olave, María de Chavarría. Pasajeros en tránsito, 18; turistas, 36.

Ayer a las 17.30 horas zarpó para Bluefields, el motovelero costarricense «María». Pasajeros: Edward L. Ingram; carga: 350 quintales azúcar; sin correspondencia.

Hoy a las 5 hs. fondó el vapor inglés «Ulúa», procedente de Nueva York. Carga: 3377 bultos; correspondencia 36 sacos. Pasajeros: Roseta Francis, J. Beach, Turistas 110.

Pésame

por la catástrofe

Managua, 17 de marzo. A La Prensa.—San José Costa Rica.—Recibido el 21 de marzo de 1926.

El luto que hoy cubre el alma de ese pueblo hermano con motivo del espantoso desastre ferroviario, cobija a mi corazón que tanto ama a Costa Rica. — Raul Borge.

Nota del Día

UNA PROTESTA INGENIOSA

El vino y el carnaval

Las muchachas de Puerto Rico, aprovechando las fiestas de carnaval, han dado una nota pintoresca, que significa una ingeniosa protesta contra la "ley seca". Numerosas señoritas se habían puesto de acuerdo, y se presentaron en un salón de baile luciendo bellos disfraces que representaban los vinos y licores más famosos: el Champagne, el Jerez, la Manzanilla, la Menta, el Anisado, la Cerveza, el Vino Blanco, el Vino Tinto, el Málaga, el Cognac, el Whisky, el Vermouth, el Agenjo.....

La entrada en el baile, de cada una de esas señoritas, era saludada con una gran ovación, y todas ellas fueron felicitadas por la distinguida concurrencia. Aquella colección de ingeniosos disfraces simbolizaban dos cosas: una sátira contra la "ley seca" considerada ya como un fracaso a pesar de los millones gastados en la persecución del contrabando, y otra cosa mucho más importante: la hostilidad contra los americanos que mandan a su antojo en Puerto Rico contra la voluntad general de la población.

Para todo eso les sirvió la fiesta del carnaval. La verdad es que un carnaval sin licores tiene que resultar una cosa extraña. A un baile de trajes no se puede ir a filosofar ni a gemir. Hay que ir a divertirse, y como son muy pocos los seres felices que llevan en el alma una alegría espontánea para divertirse a fecha fija y reír a horas exactas, la mayoría de las personas necesitan fabricarse una alegría artificial. ¿Con qué? Con unas cuantas copas.

Las botellas de Champagne, de Jerez, de Anisado, de Menta, son redomas encantadas en las que ríe la alegría líquida, cuando la luz se descompone en sus cristales con las mágicas irizaciones de los colores del iris.

Unos cuantos, muy pocos, que llevan el corazón encendido de amor y el cerebro plético de ilusiones, pueden sentirse felices gozando del carraval y del baile. Esos necesitan poca cosa para exteriorizar la alegría que les rebosa del cuerpo. Para los demás, para los que viven en constantes y amargas preocupaciones, un baile de carnaval sin licores, ha de ser una fiesta muy triste. Esos necesitan la copa de licor que, acolorando la sangre y atolondrando el pensamiento, les haga olvidar amarguras y penas y les haga creer por unas horas que el mundo no es tan malo y que la vida es más amable. Por eso, desde el origen de las civilizaciones, todas las fiestas han sido regadas con abundancia de vinos más o menos generosos. La generosidad consiste en la alegría que les prestan a los tristes. El gesto carnavalesco de las muchachas portorriqueñas, con gracia y con arte, ha sido un gesto muy elocuente que los americanos quizás no sepan apreciar. Es un gesto demasiado latino para que lo comprendan los sajones.

BERNARDO MERINO

AMERLING, VENDE

Contra temblores, casa de madera que acaba de construir: sala, comedor, 4 cuartos, dos baños, garage, jardín. Area 770 v. Precio \$ 28.000.

Calle de la Sabana Teléfono 32

Se compra una partida de

Café

pergamino para exportación, primera y segunda

TOMAS FERNANDEZ Almacén

La política en Nicaragua

Managua, 20. — Prensa Por medio del apoyo del Gobierno todas estas informaciones publicadas no son más que falsedades que sorprenden a los simpatizadores del pasado régimen que haya conferenciado con el Presidente Solórzano. Actualmente se investiga de manera secreta la verdad de los acontecimientos políticos militares de Nicaragua, y es probable siempre que el Partido Conservador obtenido la justicia puesto que todos sus actos han sido de acuerdo con la Constitución, mandatorio de aquel país. —Corresponsal.

Tinta Fresca

La Editorial Cervantes, de Barcelona, acaba de revelar otro valor purísimo de la lírica hispano-americana con el tomo LI de su ya célebre colección "Las mejores poesías de los mejores poetas". Se trata de María Monvel, insigne poetisa chilena, digna de ser parangonada con las excelencias Gabriela Mistral, Juana de Ibarbourou, Alfonsina Storni y Delmira Agustini. La poesía de María Monvel, en plena juventud, por lo que cabe esperar de su inspirado estro frutos más sazonados, ha merecido los más calurosos elogios de la crítica americana. La Mistral la considera como la mejor poetisa de Chile, y este juicio tan autorizado nos exige de todo comentario encomiástico. Las mejores poesías de María Monvel se venden al precio de \$ 1,00 en la Librería Falcó.

"UN OFICIAL POBRE"

Por Pierre Loti. El tomo XXIV de las obras de Pierre Loti que con tan excelente éxito de venta publica la Editorial Cervantes, de Barcelona, lleva por título "Un oficial pobre", arroja en el plano de la vida habiendo sido publicado en París a mediados del año 1925. Para evidenciar el interés particular que ofrece "Un oficial pobre", sólo diremos que contiene fragmentos del Diario íntimo del gran escritor francés, Santa, adonde la fe ha llevado a inéditos hasta meses después de haber ocurrido el triste fallecimiento de su inmortal autor. Este volumen tiene todavía mayor encanto que los anteriores de Pierre Loti, por revelar el misterio de muchos de los personajes que Pierre Loti hizo vivir en sus maravillosos libros, y también, hechos sorprendentes de la accidentada vida de Loti que permanecían en el secreto. Aparte de este valor íntimo y anecdótico, "Un pobre oficial" ofrece relatos de vida y color, y se vende en la Librería Falcó.

TALLER DE SERVICIO

LINCOLN FORD FORDSON

Servicio Gratis de revision y ajuste para automóviles y camiones

FORD

- 1.—Inspeccionar ruedas.
- 2.— > dirección.
- 3.— > frenos.
- 4.—Ajustar bandas.
- 5.—Ajustar o instalar distribuidor.
- 6.—Inspeccionar acumulador.
- 7.—Instalar lentes o bombillas.
- 8.— > llantas.
- 9.— > faja de abanico.
- 10.— > candelas o porcelanas.
- 11.— > mangueras radiador.
- 12.—Purgar y llenar radiador.

Nuestros mecánicos, expertos en el arreglo de carros FORD, le ayudarán a mantener su auto en estado perfecto de funcionamiento y presentación.

Tarifa fija y precios equitativos

J. P. Arango & Co.

Calle 1 Sur y Avenida 10 Este

Un duelo confronta el Director de la Opera en Francia

París, marzo. — A consecuencia de las duras críticas del escritor Jean Marnold al director de la ópera Nacional de Francia, Jacques Rouché, se le ha presentado un dilema: renunciar a su cargo o batirse con el crítico. Los círculos musicales de Francia, están divididos en dos campos a propósito de este incidente. Marnold acusa a Rouché de abusar de su situación privilegiada y de ser el responsable de la declinación de la ópera francesa. En uno de los ensayos en el teatro de la ópera, Marnold, abofeteó públicamente la cara barbuda de Rouché, y se concertó un duelo entre ambos venerables caballeros, que afortunadamente fue evitado por los padrinos.

Marnold, sin embargo, no ha quedado satisfecho y ha anunciado su intención de continuar acosando a Rouché hasta que acepte el duelo o dimita su cargo.

El pésame de los panaderos

La Sociedad III de Panaderos de San José se hace partícipe del honroso duelo que embarga al pueblo Costarricense y presenta su condolencia y pesar a todos los deudos de las víctimas de la tragedia ocurrida el día 14 del corriente, en el puente del río Virilla.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7 Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 71
VA LOS AUTORES
Pequeñeces..., novela, P. L. Colema
Estudio preliminar, ensayos R. Darío,

Todavía el cuento de León Osorio

Cuando ya nadie se es un revolucionario? acordaba del incidente de León Osorio, un colega nario es ese que por un vuelve a discutirlo ayer, puñado de plata escribe y escribe lo siguiente: libros enteros glorificando a los tiranos de América? ¿Qué revolucionarios del poeta, no es ese, enemigo de la llegarían jamás a cristalizar en actos violentos y alteraciones de orden público, teniendo el Basta ya de Osorio, Presidente a su alcance que el asunto no vale la todos los recursos imaginables y sobrados para do. En cambio todos se prohibió desembarcar a ñado aquí a la gente? Blazquez de Pedro, un De donde han sacado hombre honradísimo como el que más.

GRESPONES

Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMAGEN

ROBERT

Imprenta Gemina!

La Mujer y la Felicidad

(FRAGMENTO)

Podéis ser amantes, podéis ser admirables, podéis ser santas, podéis sacrificaros por nosotros, dar la vida y el alma por nosotros; si todo ello no lo hacéis sonriendo francamente, no os agradeceremos vuestro sacrificio; es más: le soportamos como pesada carga, renegaremos de él. ¡Ojalá—dijéramos—esta mujer supiera sacrificarse un poco menos y alegrar la vida un poco más!"

Por el amor de Dios y por el amor nuestro, señoras, no hagan sacrificios inútiles. ¡Por el amor de Dios, a quienes quieren ustedes honrar, y por el de los hombres, a quienes quieren ustedes haber, sean ustedes santas, si quieren, pero no santas mártires! ¡Tengan ustedes para con nosotros, pobres hombres, que tan de buena gana trabajamos para ganarles a ustedes la vida, la caridad suprema de vivir felices y de hacernos comprender que lo son ustedes! ¡Que tengan un poco más de piedad las sillas, si es preciso; pero que encuentren ustedes tiempo para preñarse de cuando en cuando una flor en el pelo! ¡Saben ustedes por qué las malas mujeres suelen llevarse parte no despreciable de la vida de algunos hombres no malos del todo? Sencillamente porque se saben reír a tiempo.

"Pero—dirán ustedes con resignada sonrisa de víctima (entre paréntesis, la sonrisa resignada es el tormento más horrendo que una mujer puede imponer al hombre que la quiere de verat)—, la vida pesa, los deberes de madre de familia son muchos y arduos si ustedes, los hombres trabajan fuera de casa, dentro de la casa nosotras tenemos mil tediosas obligaciones; también nosotras estamos cansadas al llegar la noche."

¡La vida pesa... la vida pesa...! Ese es el problema y ese el error fundamental. La vida pesa sobre todo, por el peso inútil que nosotros solemos echarle encima; y

las mujeres de hoy están ustedes acostumbradas a echarle encima a la pobre vida pesadumbres innumerables, por la errónea idea de que "deber" quiere decir lovariamente "sacrificio", agradeceremos vuestro sacrificio; es más: le soportamos como pesada carga, renegaremos de él. ¡Ojalá—dijéramos—esta mujer supiera sacrificarse un poco menos y alegrar la vida un poco más!"

ganar en salud,—la madre se sacrifica inútilmente, sufriendo el malhumor y el empalago de la criatura merecida dormida, y sacrifica al infeliz marido, negándole la mejor hora de su intimidad; y por la no menos absurda noción de que en pasándolo mal han cumplido ustedes con todos sus deberes. ¡No, señoras más, no; una y mil veces no. Pasándolo mal inútilmente, no cumplen ustedes con ningún deber, sino por el contrario, faltan ustedes al deber primario de humanidad, de caridad, al deber primordial de amor al prójimo; puesto que, en re- sumidas cuentas, ustedes son el ser humano que está más inmediato a ustedes mismas, y además, porque ya lo he dicho y lo repito, pasándolo mal están ustedes necesariamente malcontentas y el descontento de ustedes recae sobre todos los que a ustedes les rodean, y les ensombrece la vida.

Hay madres que se sacrifican por amor a sus hijos, dando satisfacción a todos sus caprichos; desde que el niño nace, si ellas lo crían, le dan el pecho siempre que llora; el ángel de Dios aprende a llorar con aterradora frecuencia, y la madre se agota por callarle; sacrificio inútil, cansancio de la madre, malhumor consiguiente del marido. Hay madres que se sacrifican cosiendo, planchando locamente, por llevar a los niños siempre vestidos de blanco, llenos de encajes y festones; sacrificio inútil—pasado por alto la incomodidad en que vive la criatura, vestida como muñeco de caparate—cansancio de la madre, etc., etc. Hay otras que no saben dejar al niño en el suelo, como es su deber, y le tienen en brazos desde que nace hasta que anda; cansancio, malhumor, sacrificio inútil, etc., etc. Porque el niño no quiere irse a la cama a la hora conveniente e higiénica de anochecer—buena costumbre, que adquiriría si no es el peso inútil que nosotros le imponésemos, y que le haría

Renuncia su cargo el famoso aviador americano Wade

Washington, marzo.—Ha presentado su renuncia al Departamento de Guerra el Teniente Leigh Wade, que es uno de los aviadores del ejército que día la vuelta al mundo en hidroplano.

La renuncia fue aceptada hoy por el Secretario Davis, a quien se la había enviado el Comandante General Patrick, jefe del servicio aéreo, recomendando que fuese aceptada.

El Teniente Wade ha renunciado para dirigir un vuelo al Polo Norte que se proyecta iniciar en junio.

La glorificación del beso

(Conclusión)

—"I did", respondió la joven enojeciendo ligeramente.

La mirada enamorada de la joven a su cómplice en el horrible crimen osculatorio, hizo sospechar al juez que la respuesta no era tan franca como hubiese debido serlo, y siguió preguntando:

—Sería posible que hasta usted misma hubiese solicitado la caricia? ¿La solicitó usted?

Y la joven, enojeciendo definitivamente, bajó la cabeza, miró de reño a su guapo novio, y murmuró en voz muy baja:

"I did". El respingo que dió la celosa defensora de la moral neoyorquina y jamona municipal, demostró una indignación sofocante veclia del patético físi.

Pero el señor magistrado no veía los gestos de pudor ultrajado de la exjoven empleada del departamento de policía de la ciudad de Nueva York.

Sólo veía dos caras jóvenes que cruzaban miradas de esperanza en una absolución futura, y una decisión enérgica de volver a cometer el horrendo crimen.

Llegó a ver a su propia persona de treinta años atrás encarnada en la persona del acusado, y en la cara de la lluda muchacha creyó ver la expresión amorosa de

cierta joven que le había enloquecido la noche aquella, en que le concedió, en el umbral de la puerta de la casa paterna, el primer beso de novios.

Y pensó luego en el barquete de familia que se celebró con motivo del anuncio oficial del enlace; y vio pasar ante sus ojos visionarios el corteje de la boda; y oyó la marcha nupcial, y volvió a ver el beso ante el digno ministro, y las felicitaciones de los invitados, y el viaje de boda, y el regreso, y la nueva casita.

Y pensó en su buena esposa, y en los hermosos hijos que esperaban la llegada de "dady" para romper, juntos con él, el pan nuestro de ese día.

Y pensando en el joven abogado que demostraba tanto interés en su hija mayor, dijo a los "criminales": "No hay delito. Un beso de dos jóvenes que se aman, es una promesa deliciosa que han inspirado estrofas sublimes a los más célebres poetas. Y sería para mí un placer sin igual el preenciar la comisión de tal "crimen". Id en paz y amaos toda la vida."

La "policewoman" crece todavía que el señor magistrado se ha vuelto loco.

Es jamona, soltera y no tiene novio.

ALVARO

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de: los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Interesantes pruebas de aviación

Madrid, marzo.—En el aeródromo Cuatro Vientos se celebró una jornada interesante de aviación, realizándose pruebas de lanzamientos con paracaídas a cargo de Mr. Ford quien lleva ya el record de 100 pruebas, todas con feliz éxito.

Se elevaron dos aeroplanos, uno con el paracaidista y el otro llevando a un operador cinematográfico. El paracaidista se arrojó dos veces desde la altura de 500 metros bajando unos 100 metros, es decir unos 50 segundos, a cuerpo limpio sin desplegar su artefacto protector. Luego en el momento oportuno y librando a los espectadores de la emoción contenida que les cortaba la respiración, desplegó el paracaída y descendió con una velocidad disminuida y uniforme.

Gregorio Martínez Sierra

Llamamiento a los obreros del país

Ante el terrible catastrofe del domingo último que ha conmovido a Costa Rica entera, los gremios obreros del país, no pueden ni deben permanecer indiferentes.

La Directiva del Banco de Cooperación Nacional acordó anoche iniciar una suscripción pública en favor de las familias de las víctimas, debiendo hacerse los depósitos en las oficinas de las dos Cooperativas y, una vez recogidas las contribuciones, serán entregadas al Comité con tal objeto se nombre.

En nombre de los dos Directores se hace una patriótica excitativa a todos los obreros del país.

ANDRÉS BOZA CANO,
Tesorero Gral.

- Se ha iniciado la suscripción así:
- Banco de Cooperación Nacional... \$ 100 00
 - Escuela Mercantil «Manuel Aragón»... 200 00
 - Mariano Beeche... 1 00
 - Marcellano Alonso... 1 00
 - J. Ravell Masoni... 1 00
 - Mauricio Benik... 1 00
 - Ricardo Falcó M... 1 00
 - Manuela de Falcó... 1 00
 - José Falcó P... 1 00
 - Ricardo Falcó P... 1 00
 - Rubén Falcó P... 1 00
 - Federico Falcó P... 1 00

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, No. 344
P.Teléfono No. 71 : : Apartado San José, Cost. Rica

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Para Curar un Resfriado en un Día.
¡Omitese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Gripe). Es un remedio eficaz y probado. La firma de O.E.W. GROVE se halla en cada cajita.
1 00 PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

F U M E
solamente los deliciosos
CIGARRILLOS TICOS

La nueva dieta adoptada por las mujeres inglesas

Londres, marzo.—Como los ingleses parecen aceptar con seriedad una dieta novel que, consistente en jugo de frutas y legumbres, se va popularizando en la Gran Bretaña, es muy posible que este régimen alimenticio se arraigue en todo el mundo.

Maysie, Lady Fisher, al completar su trigésimo quinto día bajo esta dieta, declaró: "Podrías servirme un banquete, sin que ni un solo platillo me tentara". Se entiende que Lady Fisher cree, sinceramente que el régimen le será sumamente benéfico, y como su convicción se compartía por muchas otras damas y caballeros de las altas esferas sociales, los médicos de la aristocracia se sienten alarmados.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

PRODUCTOS Bayer
PARA LA SALUD DEL HOGAR!

Novocitrina
Tabletas antigotosas. Expulsan el ácido úrico, curan Gota y Reumas. PROLONGAN LA VIDA.

Eldoformo
Tabletas anti-diarreas. Curan pronto diarreas de niños y adultos. SALVAD VUESTROS NIÑOS.

Isticina
Bombones y Tabetas Purgante laxante ideal para estreñidos niños y adultos.

Cresival
Cura bronquitis con rapidez. PARA ENFERMOS DEL PECHO

Una fama de 50 años garantiza la insuperable eficacia de

LOS PRODUCTOS BAYER

Obras de gran utilidad, en la Dirección de "La Prensa".

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 504

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

YA LLEGARON LAS CAJAS MARWING SAFE CO.
No. 10
Que todo el mundo busca.—Para precio y condicione con el AGENTE DISTRIBUIDOR
Carlos Giró Donde Rómulo Artavia
TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

El Nuevo Chevrolet

El camión económico

DEMANDA MUNDIAL

No es solamente en Costa Rica donde el camión CHEVROLET tiene un gran campo de acción por sus condiciones; es en el mundo entero donde los necesitan. Cada día aumenta la fabricación y es por que cada día se reconoce que el camión CHEVROLET por su potencia, resistencia, y solidez que unido al poco gasto que hace en el uso de gasolina y aceites, es el más conveniente para personas que lo necesitan.

COSTA RICA MOTOR CO.

AGENTES

Proximamente se anunciarán rebajas en los precios

Secretaría de Hacienda y Comercio

Esta Secretaría, de acuerdo con la Oficina de Control previene a todos los funcionarios dependientes del Poder Ejecutivo, a cuyo cargo está la entrega de giros contra el Tesoro Público, ya sean éstos procedentes del pago de sueldos, o de Gastos Diversos, "que en el tronco de cada giro debe quedar la firma original del dueño del mismo, y si éste hubiere de valerse de otra persona para retirar su giro, la autorización con la firma auténtica del dueño deberá ser pegada con goma al reverso del tronco respectivo.

San José, 18 de marzo de 1926.

TOMAS SOLEY G.

La libertad del maquinista Calvo bajo fianza

La libertad del maquinista Victor Calvo iba a ser concedida por el Juez del Crimen de Heredia, señor Gómez, pero habiendo intervenido en el asunto el Inspector Judicial, Sr. Vargas, no se concedió. El Juez había calificado el hecho de "cuasi-delito"; por lo tanto, correspondía la fianza; pero el señor Inspector adujo en contra de aquella tesis, esta otra: la calificación de los hechos no corresponde antes de terminar el sumario, que es el que da luz en todo caso, máxime en aquellos en que hubiere víctimas. Por lo tanto, no es de ley conocer, en tales circunstancias, de esos extremos procesales. De ahí que el maquinista Sr. Calvo permanezca preso, como también el fogonero.

Circo

Hoy mismo, a las dos de la tarde, llegará a Puerto Limón el vapor en que viene de la Habana el popular Circo Pubillones. Mañana estarán en San José. Trae este circo treinta artistas de gran mérito, que ejecutan los trabajos más variados y más peligrosos. El número más sensacional lo constituye la presentación de cuatro leones que realizan trabajos asombrosos bajo la imposición del domador Urrutia. El Circo Pubillones debutará probablemente el jueves próximo. No sabemos aún si el debut se hará en el Teatro Moderno o en el Circo Taurino.

No habrá empréstito

Según las declaraciones del Secretario de Hacienda, es probable que no se realice el empréstito de ocho millones de dólares para pagar la deuda interna. Había mucha gente que esperaba la plata para impulsar la agricultura y la industria de este país. La situación crítica del comercio es debida en su mayor parte a la falta de dinero, pues no se hacen transacciones y está todo paralizado.

Crédito para la construcción de un aeropuerto en California

Madrid.—Como algunos periódicos anunciaron que en el Consejo de Ministros, se había acordado una consignación de 42 millones de pesetas para la construcción en Sevilla de un aeropuerto para el servicio de dirigibles entre dicha plaza y Buenos Aires, deseosos de una confirmación oficial, el Corresponsal visitó al Ministro del Trabajo, Ansoa, quien declaró que la información era prematura.

El Gerente de la Pirris Mr. Agatón Lutz, en cuéntrese en California financiando la producción de bananos de las fincas de la Compañía, las que actualmente abarcan una extensión de 300 manzanas de aquel cultivo, pudiéndose cortar ya hasta cinco mil racimos por quincena. Es de aplaudir la labor de los señores Revilla y Lutz como empresarios, pues son muy esforzados las propuestas para decirse por la más conveniente; en todo caso— dice—yo espero que para el próximo mes de mayo podamos hacer el primer embarque formal de fruta de Colombia, muy inferiores en tamaño y gusto al nuestro, tienen en este mercado buena, fácil y rápida colocación; el costarricense, del Pacífico, el nuestro, será en este mercado el privilegiado; de eso tengo yo seguridad completa. Nosotros así lo deseamos y los felicitamos por esta buena noticia.

Para el presente año escolar

Libros de texto nacionales y extranjeros Bultos, Cuadernos, etc. OFRECE A LOS MAS BAJOS PRECIOS LA **Librería Española** de María v. de Lines

CON HUELGA o sin huelga

Siempre vende PAN y TOS TELES de primera calidad **EL PATO COJO** R. Ulloa & Co.

DISCOS "VICTOR"

Nuevos DISCOS están para llegar La calidad del disco VICTOR es indiscutible. Su experiencia se lo dirá.

Los mejores cantantes y artistas del mundo están contratados por la VICTOR.

La magnífica impresión de la casa VICTOR, la clase de material usado y la grandiosidad de los artistas, producen

Los incomparables **DISCOS VICTOR**



PIZA E HIJOS

DISTRIBUIDORES THE VICTOR TALKING MACHINE CO. CAMDEN, N. J.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

El café en la red El Cambio

Los señores Julio Sánchez, doctor Padilla y don Ramón Solera liquidan el café a ochenta colones la fanega cuando, pues, establecido en esta zona el precio corriente. El lunes principiarán a liquidar a ese mismo precio don Ernesto González Flores.

Hoy a las 15 horas

New York	400,5%
London	389
Paris	75
Espana	284
Italia	82
Suiza	387,5
Bélgica	92